

10 cualidades para ser un maestro

Aida Sánchez Sención

Licenciada en Educación Preescolar. Directora del Jardín de Niños “Estefanía Castañeda” de la SEJ en San Agustín, mpio. de Tlaquepaque, Jalisco. aida.la@hotmail.com

En el Magisterio siempre decimos que nos gusta hacer nuestro trabajo, les presento características que posee un maestro, se describen como cualidades que se necesitan en todo docente, en ocasiones no sabemos que existen en nosotros y que con el paso del tiempo las descubrimos, también las podemos ir desarrollando con los años, a continuación les citare 10 cualidades que debe tener todo maestro.

En el presente escrito pretendo ser quien inspire para analizarse y descubrir otras muchas cualidades que ustedes poseen y, que tal vez, están presentes en su actuar desde su lugar en su función ¿cómo puede ser?, es sencillo, los demás nos observan, analizan y saben que cuando nos necesitan estamos para ellos, si lo has descubierto, ¡felicidades! inspiras a otros cada día.

Empezare a expresar la **Primera cualidad**, para ser maestro, vocación de servicio, compromiso personal para ayudar a los demás, ser una persona con facilidad para mantener las relaciones con respeto y empatía, en la docencia se desarrolla el trato humano con tino, para quienes tienen esa capacidad les será más fácil, si eres una persona que piensas que los demás te deben servir, tú no estás en el camino correcto.

La **segunda cualidad** espíritu de servicio, hacer las cosas bien para los demás sin esperar nada a cambio, encontrar el bienestar personal en los logros de los demás, pero si eres de las personas que no reedita lo que inviertes de tu tiempo aquí no es. Dedicarte a la docencia es ser perseverante ya que con los años vas aprendiendo nuevas herramientas para realizar otros proyectos y nuevas formas de desempeño.

El preferir leer libros que te ayuden a mejorar tu desempeño como docente, ampliar formas para que te puedan entender mejor tus alumnos, estarás en la **tercera cualidad** de que te gusta ser maestro y, por ende, tu trabajo lo mejoras cada día, se lee para saber más, si no te gusta leer no es tu vocación.

Iniciaste a estudiar tus primeros años, fuiste niño y te identificaste con tu maestra o maestro, fue un modelo a seguir, una inspiración para continuar tu forma de ser, la consideras un ejemplo y tú lo puedes hacer, será la **cuarta cualidad** para ser maestro, la importancia de ser honesto, amable, respetuoso, las alumnas y alumnos siempre te observan ya que su mirada está al pendiente del desarrollo de la clase, representas su guía y facilitador en sus aprendizajes, si eres de las personas que sólo viven para agradarte a ti mismo, es posible que no les gustes a los demás, tendrás que pensar un poco más si tu vocación es el servicio.

Quinta cualidad, hablare de aprendizajes para la vida contextualizados en el lugar donde realizamos nuestra función, escuchamos, atendemos y ayudamos, el conocimiento parte en muchas ocasiones de necesidades y éstas son convertidas en aprendizajes para su hacer diario, pero si sólo llegas con los estudiantes en plan de transmitir conocimientos no se podrá llegar a los aprendizajes que requieren para su diario vivir de ellos.

Existe la vocación que se forja en el camino **sexta cualidad**, cuántas veces nos hemos preguntado ¿por qué decidí ser maestra? Fueron las circunstancias de estar en el tiempo, lugar y momento idóneo para iniciar el camino de formación, con sueños que se fueron realizando en los tiempos perfectos, llegar a la meta será un logro ganado, si no lo logras cambia de profesión, pero por favor no dejes de asistir a una escuela, ella nunca nos defrauda, al contrario, ganamos saberes para nuestra vida.

¿Qué sigue al llegar a la meta? Realiza tu trabajo con honestidad, responsabilidad, entusiasmo, dedicación, con amor, con todo lo que favorezca para hacer felices a los demás, ver logros y avances en tus alumnos, saber cómo eran al principio de un ciclo escolar o tiempo

determinado y cómo están ahora al final de que concluyen las clases, entonces podremos decir, realizo mi trabajo con empeño. Lograste tener la **séptima cualidad**.

La **octava cualidad** dice así, conocemos a nuestros alumnos, sabemos hablar con sus padres de familia, podemos comunicarnos con nuestros colegas, si necesitamos pedimos ayuda para asesorarnos, compartimos, priorizamos la comunicación efectiva para la solución de problemas y decimos siempre; lo vamos arreglar. Nuestra experiencia se forja diariamente, saben dónde nos encontramos en nuestro lugar de trabajo para ser escuchados y atendidos.

¿En qué te ayudo?, ¿cómo te puedo ayudar? **Novena cualidad** preguntas que diariamente las podemos decir a los alumnos, padres de familia y compañeros, abrimos puertas de nosotros mismos para los demás, tenemos los brazos abiertos para todos, sólo estamos esperando que nos necesiten para tener empatía, sabemos a dónde ir por ellos y siempre lo intentamos, si logras tener tiempo de tu vida para los demás, tienes las cualidades para ser maestro, ¡inténtalo y sigue así!

Ser agradecido con la vida, con los otros, con nuestra familia, **cualidad décima**, sabemos decir gracias por este momento, gracias por tu amistad, gracias por los aprendizajes que he adquirido, gracias por lo que soy ahora, los agradecimientos siempre están en nuestro vocabulario, en todos los discursos para alumnos, padres de familia y compañeros colegas, el agradecimiento atrae sueños y metas cumplidas.

Se pudieran seguir enumerando una infinidad de cualidades que poseen los maestros, sabemos que siempre abrimos caminos, perseguimos sueños, logramos metas, somos quienes cambiamos los rumbos en la educación, tenemos nuestras formas de vida y agradecemos diariamente por nuestro trabajo que tenemos, *¡soy docente con mucho orgullo!*